

RAPPORT DU COMMISSAIRE DE L'IMMIGRATION.

WINNIPEG MAN., 12 janvier 1898.

A l'honorable CLIFFORD SIFTON,
Ministre de l'Intérieur,
Ottawa.

MONSIEUR,—J'ai l'honneur de vous soumettre le rapport suivant sur les opérations de ce bureau, et choses d'intérêt s'y rapportant, pour les douze mois expirés le 31 décembre dernier; ce rapport ne sera sans doute pas parfait, vu que c'est mon premier—n'étant entré en fonctions que le 1^{er} mars dernier.

Il n'y a qu'à jeter un coup d'œil sur l'état général des affaires au Nord-Ouest pour se convaincre que les ressources de cette partie du Canada vont prendre un développement remarquable dans un prochain avenir. Depuis plusieurs années les cultivateurs, dont l'industrie est le principal soutien du pays, font des progrès soutenus, quoique lents, diminuant peu à peu leurs dettes, augmentant leurs troupeaux et l'étendue de terre en culture, et améliorant leurs bâtiments. Le dernier bulletin provincial du Manitoba estime que la dépense pour les bâtiments de ferme, maisons d'habitation, etc., en dehors des villes a été, dans la province seule, de \$935,310 en 1897; et les causes qui dans le passé tendaient à retarder les progrès de nos cultivateurs ont jusqu'à un certain point disparu.

Le plus grande cause de l'accroissement de prospérité provient, toutefois, du haut prix auquel se vend le blé. Si d'un côté la récolte n'a pas atteint même la moyenne et ne pourrait se comparer avec celle de 1895 pour la quantité, d'un autre la moisson s'est faite plus économiquement et plus vite, par le fait que la paille n'était pas si longue, et les bénéfices sont beaucoup plus satisfaisants pour les cultivateurs qu'ils ne l'ont été depuis bon nombre d'années.

Le bulletin provincial du 11 décembre 1897 fournit la statistique suivante pour la province du Manitoba:—

	Etend. de terre ensemencée.	Rend. moyen Boisseaux.	Rendement total. Boisseaux.
Blé.....	1,290,882	14·14	18,261,950
Avoine	468,141	22·7	10,929,513
Orge	153,266	20·77	3,183,602
Lin.....	247,836
Seigle.....	48,344
Pois.....	33,380
Récolte totale de grain.....			32,404,625
Pommes de terre.....	13,576	149	2,033,298
Racines	6,130	199	1,220,070

Il n'y a pas que cela dont nous ayons à nous féliciter: presque pour la première fois les cultivateurs ont pu, cette année, rendre leur foin, leurs menus grains et le laitage à des prix rémunérateurs. Grâce à la construction d'un chemin de fer actuellement en cours à l'ouest, et au développement des richesses minérales à l'est et à l'ouest, les cultivateurs de cette grande région de prairie ont à leurs portes mêmes un marché pour ces denrées.

Dans l'Alberta, le long de la ligne du chemin de fer de Calgary à Edmonton, les marchands des différentes petites villes ont acheté même les légumes que les cultivateurs avaient à vendre, pour les envoyer au chemin de fer de la Passe du Nid-de-Corbeau et aux mines de la Kootenay. On n'entend plus les cultivateurs se plaindre qu'il leur faut vendre le beurre 5 ou 6 cents la livre, les œufs 8 cents la douzaine et